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2021年度 豊岡市教育委員会の会議（臨時会）会議録 

 

○ 開会及び閉会の日時及び場所 

2021年７月５日（月） 

場  所   豊岡市役所本庁舎６階 会議室６-１ 

所 在 地   豊岡市中央町２番４号 

開会時間   午後１時15分 

閉会時間   午後１時30分 

 

○ 出席委員の氏名 

 教育長           嶋  公 治 

委員（教育長職務代理者）  佐伯 和亜 

委員            向井 美紀 

 委員            飯田 正巳 

委員            成田 壽郎 

 

欠席委員 なし 

 

○ 教育長、委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 

事務局   教育次長           堂垣 真弓 

              教育総務課長         永井 義久 

       こども教育課長        和田 晃典 

       こども育成課長        木下 直樹 

       こども育成課参事       冨岡 隆 

       教育総務課参事兼課長補佐   木之瀬 晋弥 

       教育総務課教育総務係長    藤田 祐 

 

○ 日程 

第１ 会議録署名委員の指名 

  成田 壽郎 委員 

 

第２ 議事 

〇 議案第８号 豊岡市立高橋小学校及び高橋認定こども園の統合に関する要望書に対す

る教育委員会の方針について 

 

第３ その他 

 

                 開会 午後１時15分                  

（教育長） 

 ただ今から、2021年度臨時教育委員会会議を開会いたします。本日は、すべての委員が出席し
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ていますので、会議が成立していることを報告いたします。 

 

【日程 第１ 会議録署名委員の指名】 

（教育長） 

日程第１ 会議録署名委員の指名です。本日は、成田委員にお願いしたいと思いますので、よ

ろしくお願いします。 

 

【日程 第２ 議事】 

（教育長） 

日程第２ 議事に入ります。議案第８号 豊岡市立高橋小学校及び高橋認定こども園の統合に

関する要望書に対する教育委員会の方針について、教育総務課長の説明をお願いします。 

 

〇 議案第８号 豊岡市立高橋小学校及び高橋認定こども園の統合に関する要望書に対する教育 

委員会の方針について 

≪教育総務課長の説明概要≫ 

７月２日に、高橋地区区長会会長、高橋小学校ＰＴＡ会長、高橋認定こども園保護者会会長及

び高橋振興対策協議会会長から、高橋小学校と高橋認定こども園を合橋小学校、合橋認定こども

園にそれぞれ統合を希望する旨の要望書が提出された。 

高橋小学校と高橋認定こども園では、児童・園児の減少が進んでいることから、地区住民が子

どもたちの教育環境等について懸念され、統合を決断されたことを重く受け止め、要望書に対す

る教育委員会の方針について協議いただきたい。 

要望書の内容は、①2023年４月に合橋小学校、合橋認定こども園への統合を要望する。将来は

審議会答申のとおり現但東中学校敷地内に校舎を新設し、こども園・小学校・中学校施設一体型

の一貫教育を要望する。②通学送迎を含めふるさと教育等で活用できるスクールバスの常駐を要

望する。③スクールバスには、通学送迎の安全確保のため支援員の添乗を要望する。④運動会、

ふるさと教育等これまでコミュニティで取り組んできた地域と連携した教育が継続できるよう要

望する。⑤豊岡市のモデルとなるような、ふるさと教育・SDGs等特色を持った教育とコミュニ

ティスクールの実施を要望する、の５点であった。 

この要望に対する教育委員会の考え方は、2023年４月を目標に合橋小学校、合橋認定こども園

への統合を進めることとする。 

高橋小学校と合橋小学校の統合については、高橋小学校は児童数の減少により、継続的に複式

学級が生じており、「豊岡市立小中学校適正規模・適正配置審議会」からの答申においても合橋

小学校との統合が位置付けられている。今回の要望書の内容は、この答申に沿ったものである。 

高橋認定こども園と合橋認定こども園の統合については、「豊岡市における幼児教育・保育及

び放課後児童のあり方計画」において、但東地域内のこども園については、「市立の３つのこど

も園を統合し、新規の公立認定こども園に移行する。ただし、但東地域の小学校の再編の動向に

あわせて、改めて検討を行う」としており、今回の要望書の内容は、この計画に沿ったものであ

る。 

高橋認定こども園は子ども数が極端に少ないことから、ある程度の規模の子ども数を確保する

方法として近隣園との再編・統合は有効な手段である。 
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なお、但東中学校内に小学校を整備し、施設一体型小中一貫校とすることについては、今後、

答申を尊重しつつ、地域の意見を聞きながら計画策定を進めることとしている。認定こども園に

ついては、その効果等を含め様々な観点から今後検討する。 

スクールバスの運行や支援員の添乗については、市の基準を基本に、今後設置する統合準備委

員会等で地域の意見を聞きながら検討する。これまで学校や地区で取り組んできた行事やふるさ

と教育の実施方法等については、今後設置する統合準備委員会等で協議を行う。特色を持った教

育については、これまでの各学校での取組を踏まえ、新たな特色ある教育の推進を図り、コミュ

ニティスクールは現在のモデル校の効果を検証しながら、実施について検討する。 

今後、統合準備委員会を設置し、両地区の関係者とともに協議・調整を行うこととする。 

なお、同じ但東地域内にある資母小学校、資母認定こども園については、高橋・合橋両校

（園）と小小連携教育等、様々な交流行事を行っており、今回の統合により疎外感が生じないよ

う、適切に情報提供等を行う。 

 

（教育長） 

 要望書に対する教育委員会の方針について、説明がありましたが、ご質問やご意見はありませ

んでしょうか。 

 

（飯田委員） 

 要望書は、高橋地区の関係者から提出があり、合橋地区の関係者は来られなかったのですか。 

 

（教育総務課長） 

 高橋地区の関係者が来庁され、提出がありました。 

 奈佐小学校と五荘小学校の統合の場合は、奈佐地区の関係者が子どもの将来について課題に思

われ、要望書を提出され、進んでいった経緯があります。港東小学校と港西小学校の統合の場合

は、双方が課題に思われて要望書が提出され、進んでいった経緯があります。今回の件について

も、課題に思われた高橋地区が要望書を提出されています。 

 

（佐伯委員） 

 このことは資母地区も承知されているのですか。 

 

（教育総務課長） 

 資母小学校やＰＴＡも承知しておられます。 

今後、このことは但東地域での「小中学校における適正規模・適正配置のあり方について答申

説明会」においても情報を提供していきたいと考えます。 

 

（教育長） 

 高橋認定こども園と合橋認定こども園の園児が2021年度は49人、2020年度は45人であり、今後

高橋小学校と合橋小学校が統合することになったとしても、園児が小学校に上がってくるころに

は複式学級が発生してきます。そうしたことを考えると、それまでに資母地区も一緒に話しがで

きればと思います。現状でも少人数の学校であることに変わりはないので、今求められる教育を
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推進するならば統合したほうがよいと考えます。 

 

（教育長） 

それでは、議案第８号 豊岡市立高橋小学校及び高橋認定こども園の統合に関する要望書に対

する教育委員会の方針について、異議はありませんでしょうか。 

 

（委員） 

 異議なし 

 

（教育長） 

 それでは、この方針で進めていきます。 

 

 

【日程 第３ その他】 

（教育長） 

日程第３ その他です。何かありましたらお願いします。 

 

（委員） 

なし 

 

（教育長） 

それでは、以上をもちまして、臨時教育委員会会議を閉会します。 

 

                 閉会 午後１時30分                  

 

 この会議録は、会議の内容と相違ないことを証します。 

 

 2021年７月５日 

教育長 

 

委 員 


